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НЕ ПРИЧИНЯЙ СЕБЕ ВРЕДА 
Я очень воодушевлен этой книгой. Я верю, что это слово поможет продлить, спасти и 
изменить множество жизней, и что люди получат силу и победу, необходимые им для 
триумфа. В Первом послании к Коринфянам, глава 15, стих 54, сказано: "Когда же 
тленное сие облечется в нетление и смертное сие облечется в бессмертие, тогда сбудется 
слово написанное: поглощена смерть победою". 
 
Скажите это вслух: победа поглощает смерть. 
 
Ранее в Первом Послании к Коринфянам 15 Павел сказал, что смерть – это последний 
враг, которого следует низложить под ноги. (стихи 25 и 26) Смерть – это не друг, это 
враг. Мы не были созданы для того, чтобы умирать. Смерть пришла в мир из-за греха. 
"Возмездие за грех — смерть". (Римлянам 6:23) Смерть постигла всех людей, начиная с 
Адама, потому что все согрешили. Но аллилуйя! Иисус – это ответ на грех, и Он 
побеждает грех. В этой главе Первого Послания к Коринфянам Павел говорит о том, что 
Иисус воскрес из мертвых, и он говорит нам, что мы будем воскрешены из мертвых. 
Следовательно, смерть не одерживает над нами окончательной победы. Смерть – это не 
конец. 
 
В 55-м стихе сказано: "Где твое жало, Смерть? Где твоя победа, Смерть?" Дух Божий 
говорит через Павла об этом с первого стиха, и в 55-м стихе мы видим, что Павел 
взволнован. Он насмехается над смертью. Ты знаешь, что нечто сильное просыпается в 
тебе, когда ты насмехаешься над смертью! Ты говоришь: “Смерть, где твой укус? Я не 
чувствую тебя, смерть. Где твоя победа? У тебя нет никакой победы! Ты ничего не 
выиграла!” 
 
О, друг, когда мы можем встать у могилы и сказать это, или когда мы можем посмотреть 
смерти в глаза и сказать это, мы обретаем победу. В стихах 56-57 сказано: “Жало смерти – 
это грех, а сила греха – Закон. Благодарение Богу, даровавшему нам победу Господом 
нашим Иисусом Христом!” 
 
Скажите это вслух: Благодарение Богу, даровавшему нам победу Господом нашим 
Иисусом Христом. 
 
Этот стих использовали, говоря о победе над многими вещами, и я считаю, что он 
применим. Но если говорить конкретнее, в главе 15 он говорит о победе над смертью.  
 
Теперь взгляните на эту истину в Послании к Евреям 2:14. “А как дети причастны плоти и 
крови, то и Он также воспринял оные. Он сделал это, дабы смертью лишить силы 
имеющего державу смерти, то есть диавола”. Сделал ли это Иисус? Иисус стал человеком, 
чтобы умереть вместо нас и уничтожить дьявола, который обладал силой смерти. Каков 
был результат? В стихе 15 сказано: “Он избавил тех, которые от страха смерти через всю 
жизнь были подвержены рабству”. Он спас нас. 
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Страх смерти делает вас рабами на всю вашу жизнь. Вы не готовы жить до тех пор, пока 
не перестанете бояться умереть. Если вы не освободитесь от страха смерти, он будет 
калечить вас, досаждать вам и мучить вас. Проблема в том, что это происходит повсюду, 
но люди не осознают этого, потому что это происходит и со всеми остальными вокруг них 
тоже. 
Вот почему так много людей не хотят находиться рядом с больницами или кладбищами 
или ходить на похороны. Они не хотят говорить о болезнях. Они вздрагивают и говорят: 
“Ну нет! Давай поговорим о чем-нибудь другом.” Почему? Они боятся смерти. 
Существуют мириады фобий со всеми их греческими и латинскими названиями: боязнь 
высоты, боязнь полетов, боязнь изоляции или боязнь каких-либо животных. Например, 
боязнь кроликов. Вы когда-нибудь видели этот список? Это просто смешно. Все это 
происходит от одного страха: страха смерти. Люди не просто боятся летать, они боятся 
разбиться и умереть. Они не просто боятся высоты, они боятся упасть и умереть. 
 
Когда вы больше не боитесь умереть, это меняет вас изнутри. Есть люди, которые боятся 
ложиться спать, потому что они могут умереть во сне. Они боятся путешествовать и 
выезжать на дорогу. Есть люди, которые стали узниками в собственном доме или 
чрезвычайно ограничили свой рацион, потому что они очень боятся. 
 
Позвольте мне сказать вам что-то важное: в воздухе, которым вы дышите прямо сейчас, 
много всего того, что может вас убить. И не важно, насколько органической пищей вы 
питаетесь, в ней тоже достаточно веществ, чтобы убить вас. Только ваша иммунная 
система и сила Божья не дают этому случиться — и они связаны. Но если Господь 
отложит Восхищение еще на некоторое время, вы умрете, как и все, кого вы знаете, и 
ваша собака, и ваш кот и золотая рыбка. Но это не должно вас беспокоить или пугать, 
если вы знаете Господа и знаете истину. 
 
Как дитя Божье, вы должны уметь говорить, как Павел. "Смерть, где твое жало? (1-е 
Коринфянам 15:55) Где твоя победа, смерть? У тебя нет победы". Иисус умер и заплатил 
за вас Своей смертью, погребением и воскресением. Теперь он говорит в Откровении: “У 
меня есть ключи от ада и смерти”. (1:18) Имея ключи, вы получаете контроль. И Он 
получил их не для Себя. Они нужны были Ему не для Себя. Он получил их для нас. 
 
Скажите это вслух: У нас есть победа над смертью. 
 
Нам говорят, что сейчас на планете живет по меньшей мере семь миллиардов людей или 
около того. Поскольку людей так много, происходят непрерывные прибытия (люди 
рождаются) и отбытия (люди умирают). Это правильная библейская терминология: 
Библия говорит об отбытии, уходе их этого места, и отправления к Господу.  
 
Нам также говорят, что почти каждую секунду где-то на планете умирают два человека; 
так что двое только что умерли... и еще двое... еще двое... еще двое. И до конца этого дня 
где-то на планете погибнет около 155 000 человек. И все же, когда люди слышат о чьей-то 
смерти, они говорят: “О, это так ужасно. Это так страшно”. 
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Нет, это путь всей земли. Это не должно быть таким шокирующим и травмирующим, и 
мы должны быть готовы, потому что это грядет. Если вы верите в Бога и проживете 
долгую жизнь, вы побываете на многих похоронах. Если вы будете жить долго-долго, вы 
увидите, как люди вокруг вас умирают и уходят. Если это каждый раз выбивает вас из 
колеи, то можете ли вы заметить, что вы попали в рабство? Это связывает вас. Но так не 
должно быть. Когда вы знаете истину, что происходит? “Тогда вы узнаете истину, и 
истина сделает вас свободными”. (Иоанна 8:32) 
 
Я хочу поговорить о чем-то, что немного отрезвляет, но это необходимо. Когда вы знаете 
истину, она освобождает вас. В ней есть победа. Множество людей пережили смерть и 
вернулись. И любопытно, что эти люди, будь то 13-летний подросток в Африке или 80-
летний мужчина в Монтане, описывают одно и то же, не смотря на совершенно разное 
детство и прошлое. Первое, что они ощутили после смерти, это то, как они стоят над 
своим телом и смотрят на него сверху вниз. Некоторые говорили, что поначалу они даже 
не осознавали, что это их тело. Я слышал, как один человек сказал: “Ничего себе, я и не 
подозревал, что выгляжу таким старым”. И Павел сказал о своем опыте: “Я не знаю, было 
ли это в теле или вне тела”. (2 Коринфянам 12:2-4) 
 
Так что ты можешь ненадолго выйти из своего тела, прежде чем поймешь, что только что 
умер. И все же ты не мертв. Это даже не конец твоего тела. Библия говорит, что Господь 
вернется, труба протрубит, и ваше тело воскреснет. Он усовершенствует его для вас и 
вернет вам. Но смерть – это не конец. Когда безбожные люди говорят о смерти, они 
говорят: “Знаете, это просто темнота и небытие; ты ушел, и это все, конец, точка”. Но это 
не конец. Библия говорит, что неверующие уходят и спускаются вниз, в место мучений. 
Но христиане уходят и отправляются к Господу, что, согласно Библии, гораздо лучше, чем 
быть здесь. Для верующего это не потеря, это приобретение.  
 
Я помню одну женщину, которая говорила, что испытала смерть, когда ей делали 
операцию. Она не осознавала этого, но она умерла и находилась над своим телом, глядя 
вниз на операционную. Позже она описала хирургам, что они делали и что говорили, и 
они были в шоке. 
 
Они сказали: “Невозможно”, потому что в какой-то момент они говорили о некоторых 
вещах, которые не были связаны с хирургией, но она повторила все сказанное ими. Они 
были шокированы. Затем она рассказала им о проблеме, которая возникла у них с 
определенным оборудованием, и тогда они поняли, что она никак не могла этого знать. 
 
Она была вне своего тела и описала то, что видела. Она сказала: “Эти цвета неописуемы. 
Вы никогда не видели так ярко и ясно и никогда не слышали так отчетливо”. Как будто с 
вас сняли весь пластик и удалили весь хлам, и только теперь вы действительно можете 
видеть и слышать. Вы никогда не чувствовали себя так чудесно. Вам никогда не было так 
хорошо. И каждый раз люди говорят, что они увидели свет — тот яркий, ослепительный 
свет, который был чистой любовью — и они просто знали: я должен идти туда... 
 
И после того, как я услышал это, мне понадобилось некоторое время, чтобы понять, ну, 
конечно: Бог есть Свет. Он – свет. Если это так чудесно — а я убежден, что это так, — то 
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почему бы не отправиться на небеса прямо сейчас? Просто покинуть это место слез? Я 
говорю о самоубийстве. Почему бы просто не покончить с собой и не избавиться от этого? 
 
Такие мысли приходят в голову многим людям. Почти каждый либо знает кого-то, либо 
слышал о ком-то, кто предпринял попытку или совершил самоубийство. Это сильно 
повлияло на них и вызвало в их жизни огромную пустоту, причинило боль и привело к 
потерям. Я хочу поговорить об этом. Если дитю Божьему намного лучше быть “подальше 
отсюда”, тогда почему бы просто не уйти пораньше? Почему бы просто не покинуть все? 
Почему бы просто не уйти? Что ж, есть несколько причин, почему “нет”, и они очень 
веские. Я хочу привести вам 3 веские причины, по которым вам не следует 
совершать самоубийство. 
 
 
ПРИЧИНА 1  
Дьявол лжет вам о безнадежности вашей ситуации. 
 
Я был встревожен, прочитав, что третьей по значимости причиной смерти молодых людей 
в возрасте от 15 до 24 лет является самоубийство. Так не должно быть. Это печально. 
Почему человек совершает самоубийство, и что происходит, когда он это делает? 
 
Снова и снова это связано с отчаянием, депрессией, безнадежностью и болью. Люди 
пришли к убеждению: “Лучше уже никогда не будет. Надежды нет, и у меня нет причин 
оставаться”. Или же они думают: “Мне больно, и я просто хочу, чтобы это прекратилось”. 
Они рассматривают это как способ побега. Но что происходит, когда вы умираете или 
если вы убиваете себя? Это конец? Это полная темнота? Нет. Если ты убьешь себя, ты 
выйдешь из своего тела и сможешь поближе взглянуть на то, что ты только что сделал.  
 
Я слышал, как одна женщина описывала это. Такое не часто можно услышать, но она 
впала в уныние настолько, что решила повеситься и умерла. Она сказала, что как только 
она осознала, что находится вне своего тела, она пожалела об этом. Она глубоко сожалела, 
что сделала это. Знаете ли, все ощущается по-другому, когда вы избавляетесь от плоти и 
всего того хлама, который вас окружает. Вы ясно видите. Слава Богу, что один из ее 
друзей нашел ее и спас ее, оказал ей первую помощь, и она вернулась к жизни. Именно 
поэтому она рассказывает свою историю – ей помогли вернуться. 
 
И она очень благодарна. Это можно было услышать в ее голосе и увидеть в ее глазах. Она 
помогла многим людям не допустить самоубийства. Но почему это происходит? Почему 
это случалось так много раз? Люди испытывают боль, а дьявол – лжец. Он подлый и 
жестокий. 
 
Я помню, как мне было 13 лет, и я впервые узнал, что такое разбитое сердце. Это ужасно. 
Вы никогда раньше не испытывали ничего подобного: вы влюбляетесь или, по крайней 
мере, вам так кажется на данный период времени, но вам не отвечают взаимностью, или 
ваша пассия решает, что нашла кого-то лучше и просто бросает вас, как вчерашний мусор. 
Это больно. Это боль, которую вы никогда раньше не испытывали, и в этот момент 
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уязвимости дьявол придет и скажет: “Это невыносимая боль. Никому еще не было так 
больно, как тебе.” Это ложь. Почти всем было так же больно. 
 
Библия говорит: “Вас постигло искушение не иное, как человеческое”. (1 Коринфянам 
10:13) Все, что вы испытываете, испытывали люди по всему миру. Но дьявол очень хитер, 
и если вы послушаете его, он пытается убедить вас: “Эта боль невыносима. Ваша 
ситуация безнадежна. Никто и никогда не поймет вас, и нет никакого смысла продолжать 
жить”. Иногда в эти моменты слабости и отчаяния человек делает то, что невозможно 
исправить. 
 
Но по мере того, как мы растем и развиваемся, я хочу, чтобы вы увидели это в Библии, мы 
понимаем, что если мы дадим Богу немного времени, мы увидим чудеса. Если вы уже 
немного пожили, как я, и пережили свои 10, 11, 12, 13 лет и прошли через некоторые 
испытания, теперь у вас другая точка зрения. Теперь мы знаем, что, несмотря на то, что 
это так больно, это не конец света. Просто дай Богу немного времени и, как я говорю, 
“Иди съешь мороженого и ляг поспи”. Если вы просто дадите Богу немного времени, вы 
увидите чудеса. 
Скажите это вслух: Все может измениться очень быстро. 
 
Я верю, что жизни будут спасены и продлены, и что эти слова найдут отклик в сердцах 
людей. Дьявольские уловки будут раскрыты, и люди увидят, что происходит, — и они не 
пойдут на самоубийство. 
 
В Деяниях 16:26 Павел и Сила были избиты и заключены в тюрьму. Несмотря на то, что 
физически они не чувствовали себя хорошо, Библия говорит, что они молились и пели 
хвалу Богу в темном, зловонном подземелье. Если дела плохи, нужно ли вам впадать в 
депрессию и опускать руки? Вы можете быть сильным и восхвалять Бога даже в самых 
сложных жизненных ситуациях, не так ли? Так делали они. 
 
И там сказано, что когда они восхваляли Бога: “Вдруг сделалось великое землетрясение, 
так что поколебалось основание темницы; тотчас отворились все двери, и у всех узы 
ослабели”. Это особенный вид землетрясения. В стихе 27 сказано: “Темничный же страж, 
пробудившись и увидев, что двери темницы отворены, извлек меч и хотел умертвить себя, 
думая, что узники убежали”. Был ли он прав? Нет. Интересно, сколько других людей 
строили предположения и покончили с собой, даже не узнав истины.  
 
Знаете ли вы, что в какой-то момент Иов думал о самоубийстве, если это можно так 
назвать? В третьей главе книги Иова он продолжал говорить: “Почему? Почему это 
произошло? Почему этого не произошло? Почему?” Он продолжал говорить: “Почему? 
Почему?”  
 
Вы должны быть осторожны с этим. Когда вы начинаете думать об этом и выражать это 
словами, это свидетельствует о том, что вы слушаете дьявола и идете по ложному, 
темному пути. Если вы продолжаете говорить о том, чего у вас нет, чего не произошло, 
чего вы не можете сделать, чего они не сделали, это негатив, и в этом есть смерть. Вы 
доходите до того, что перестаете быть благодарными за все, что у вас есть, за все, что Бог 
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сделал и делает для вас. Вы попадаете туда, где не видите ничего, кроме смерти, темноты 
и проблем, и вот тогда враг скажет вам: “Это единственный выход. Все слишком плохо, и 
лучше уже не будет никогда. И нет никакой надежды. Ты никогда не сможешь вернуться 
ко всему тому хорошему, что было раньше”. Что мы сказали? Дай Богу немного времени. 
Дайте ему немного времени, чтобы помочь вам. Не отнимайте это у Бога. 
 
Начальник тюрьмы был готов покончить с собой. Это практически то же, что взять 
пистолет и приставить его к своей голове. Но тогда у них не было пистолетов, у них были 
мечи. Итак, он приставил этот меч к своей груди или животу, и он собирается 
выпотрошить себя. Он собирается покончить с собой и перерезать себе горло или что-то в 
этом роде, и в стихе 28 сказано: “Но Павел возгласил громким голосом, говоря: не делай 
себе никакого зла....” 
 
Есть ли в Библии послание для тех, кто подумывает о самоубийстве? Есть ли послание для 
тех, кто думает, что все пропало, все безнадежно, ничего нельзя сделать, и это 
единственный выход? Господь говорит: “Не причиняй себе зла”. Не причиняй себе вреда. 
Сказал ли Бог: “Не причиняй себе вреда”? Он сказал это через Павла. Он сказал это через 
Святого Духа и записал это в Библии для всего человечества. Не причиняй себе вреда. Как 
вы думаете, это включает в себя такие вещи, как порезы, насилие над собой и другие 
действия, направленные на повреждения частей тела? 
Скажите это вслух: Не причиняй себе вреда. 
 
Он сказал: “Не причиняй себе вреда! Мы все здесь!” Он собирался вонзить меч в свое 
тело, но тут он услышал: “Мы все здесь”, и он думает, что? Еще чуть-чуть и было бы 
слишком поздно.  
 
Дьявол – лжец. Он скажет людям: “Никому нет до вас дела”. Это ложь. “Ты бесполезен; 
ты только создаешь всем проблемы. Всем было бы лучше без тебя”. Вранье. “Ты просто 
большая ошибка. Ты никогда ничего не делал правильно за всю свою жизнь”. Вранье. 
 
Давайте проанализируем это утверждение: “Ты никогда ничего не делал правильно за всю 
свою жизнь”. Может быть, вы как раз вовремя подсластили чай. Может быть, вы вынесли 
мусор совершенно правильно. Не может быть, чтобы ты “никогда ничего не делал 
правильно”. Ты идеально выщипала свои брови. Должно же быть что-то, что вы сделали 
правильно в своей жизни. 
 
Почему я это говорю? Потому что дьявол такой лжец, и когда ты опускаешь руки, и к тебе 
начинают приходить мысли:я не сделал ничего путного в своей жизни, то это ложь. Ты 
знаешь, что это ложь, так почему же ты повторяешь ложь? “Никому нет дела до меня”. Ты 
знаешь, что это неправда. Они могут быть недовольны всем тем, что вы делаете, но это не 
значит, что они вас не любят. 
 
Вот правда. Ты – уникальный шедевр, созданный по образу и подобию Божьему. В 
следующий раз, когда дьявол скажет: “Ты ничего не стоишь”, спросите его: “Тогда 
почему Иисус заплатил так много, чтобы заполучить меня?” Бог не дурак. Он не платит 
миллиард долларов за копеечную вещь. Он бы этого не сделал. Он заплатил самую 
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большую цену, которую когда-либо платили за что-либо во вселенной, за нас с тобой. Не 
верь дьявольской лжи. Не сиди и не плачь в постели, жалея себя. “Никого это не волнует. 
Я все делаю неправильно, и у меня нет будущего. Со мной никогда ничего не случится”. 
Откуда ты знаешь? Ты живешь очень недолго. 
 
И много ли ты можешь знать? Имейте немного веры в своего доброго Бога и дайте Ему 
немного времени, чтобы показать вам кое-что. Дайте ему немного времени, чтобы помочь 
вам, вытащить вас и показать вам, на что Он способен.  
 
Посмотрите на ситуацию с темничным стражем. Парень приставил меч к своему животу 
или горлу, что бы это ни было, и собирается перерезать его, думая, что надежды нет. Они 
все равно казнят меня утром, так что у меня нет причин оставаться здесь. Все 
сбежали. Я все равно уже мертв. Я покойник. Разве не так говорит дьявол? “Ты все равно 
покойник, мертв для всех”. Нет. Когда вы слышите эти негативные слова, то это дьявол. 
Не верьте этому, не слушайте это и не поддавайтесь этому. 
 
Что сделал Павел? Он сказал: “Не причиняй себе никакого вреда; мы все здесь”. Стражник 
ответил: “Вы здесь?” – и бросил меч вниз. “Вы здесь?” Там стояла кромешная тьма. В 
стихах 29-30 сказано: “Страж потребовал огня, вбежал в темницу и в трепете припал к 
Павлу и Силе и, выведя их вон, сказал: государи мои! что мне делать, чтобы спастись?” 
Что, если бы он вонзил этот меч себе в грудь на пару секунд раньше? 
 
И далее в стихе 31 сказано: “Они же сказали: веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься 
ты и весь дом твой”. Что, если бы он вонзил меч? Что было бы с его семьей? “И 
проповедали слово Господне ему и всем, бывшим в доме его. И, взяв их в тот час ночи, он 
омыл раны их и немедленно крестился сам и все домашние его. Он немедленно крестился 
сам и все домашние его. И, приведя их в дом свой, предложил трапезу и возрадовался со 
всем домом своим, что уверовал в Бога.” (Деяния 16:31-34). 
 
Пару часов назад он метафорически приставил пистолет к своей голове со взведенным 
курком. Всего несколько часов спустя он сидел там и смеялся с человеком Божьим, со 
всей своей семьей, спасенной, любящей Бога и свободной. Посмотрите, чего бы он 
лишился, если бы убил себя в тот момент отчаяния, если бы он поверил лжи о том, что все 
заключенные ушли, что надежды нет и что его все равно казнят. 
 
Вы видите, что происходит? Дьявол так коварен и так обманчив. Он такой лжец. Что мы 
должны делать в таких ситуациях, когда все выглядит безнадежно, а боль кажется 
невыносимой? Дай Богу немного времени.  
 
В Псалме 91:14 в переводе Слова Божьего сказано: “За то, что ты любишь меня, Я спасу 
тебя”. Верите ли вы, что можете положиться на Господа, когда Он сказал: “Я спасу тебя”? 
Он сказал: “Я буду защищать тебя, потому что ты знаешь имя Мое. Когда ты позовешь 
меня, я отвечу тебе. Я буду с тобой, когда ты окажешься в беде. Я спасу тебя и буду чтить 
тебя. Я удовлетворю тебя долгой жизнью. Я покажу тебе, как Я спасу тебя”. (стихи 14-16) 
Он не покинет нас. Если вы просто дадите Ему немного времени, вы верите, что Он это 
сделает? “Я буду с тобой. Я спасу тебя. Я помогу тебе. Я защищу тебя. Позволь мне 
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показать тебе, как я могу спасти тебя. Дай мне возможность. Дай мне немного времени. 
Позволь мне показать тебе.” Хвала Господу. 
 
Почему бы тебе просто не уйти сейчас и не покончить с собой? Потому ситуация никогда 
не бывает такой, как кажется и ощущается. Никогда не бывает так плохо, как это 
изображает дьявол. Он лжет вам, пытается обмануть вас, чтобы уничтожить вас. Но это 
еще не конец. Это не безнадежно. 
 
Вот еще кое-что, что вам нужно знать. В Деяниях 20:22-23 Павел сказал Духом: “И вот, 
ныне я, по влечению Духа, иду в Иерусалим. Не зная, что там встретится со мною. Только 
Дух Святый по всем городам свидетельствует, говоря, что узы и скорби ждут меня”. 
 
Были ли у Павла какие-то трудности в его жизни? Были ли у него, как мы могли бы 
сказать, тяжелые времена, когда он действительно подвергался испытаниям? Да, у Павла 
были свои моменты, моменты, когда он презирал жизнь, но он прошел через это, и мы 
узнаем, как он это сделал. Он сказал по этому поводу: “Я знаю, что меня ждут узы и 
скорби”. Дух Божий показал ему. Но сказал ли Павел: “Что ж, моя свободная жизнь 
позади, мои лучшие дни позади, и все, чего мне нужно ожидать, – это побоев и тюрьмы. 
Умереть и быть со Христом гораздо лучше, чем быть здесь”. Нет. Что сказал Павел? 
“Но я ни на что не взираю”. Вам следует начать использовать эту фразу. Когда вы 
чувствуете себя ужасно и испытываете наибольший стресс, что нужно сказать? “Я ни на 
что не взираю”. 
 
Дьявол пытается подтолкнуть вас к унынию, отчаянию, безнадежности и беспомощности 
и внушает вам, что вы абсолютная жертва. Но он ошибается. Ты победитель. Ты 
торжествуешь. Ты больше, чем завоеватель. Ты побеждаешь саму смерть. В стихе 24 
Павел говорит: “Но я ни на что не взираю и не дорожу своею жизнью”. Я не отчаянно 
цепляюсь за эти несколько дней в этой жизни; это еще не конец. “только бы с радостью 
совершить поприще мое”, а не с последним вздохом отчаяния. “Совершите его с 
радостью”, потому что радость Господа – это ваша сила, “и служение, которое я принял от 
Господа Иисуса, проповедать Евангелие благодати Божией”. 
 
ПРИЧИНА 2  
У всех нас есть предписанное Богом течение, которому мы должны следовать и 
совершить его. Мы не должны останавливаться на полпути своего течения. Мы 
должны отыскать и совершить свое течение.  
 
Скажите это вслух: У меня есть свое течение. 
 
К сожалению, многие христиане просто ходили вокруг да около и делали все, кроме того, 
чтобы попытаться выяснить, что они должны делать. Но если ты жив, еще не слишком 
поздно найти свой путь. Есть кое-что, что ты должен делать. Есть дела, которыми ты 
должен заняться. Есть люди, с которыми ты должен встретиться и помочь им. И ты не 
должен уходить, пока не совершишь свое течение.  
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У вас может возникнуть искушение бросить все и уйти, но разве Библия не говорит о том, 
чтобы прожить свою жизнь с терпением и настойчивостью? Это важно. Предстоит 
проделать много работы, и каждый должен делать свою. Если ты уйдешь преждевременно 
и не сделаешь свою работу, догадайся, что будет дальше. Мы должны будем делать твою 
работу за тебя. Не удивляйтесь, если ты совершишь самоубийство, а позже мы встретимся 
с тобой в загробной жизни и скажем: “Эй, что это за глупая идея была уйти 
преждевременно и не закончить свою работу? Нам пришлось делать и свою, и твою 
работу”. Я уверен, что мы простим тебя и забудем об этом, но будь готов услышать такое 
от нас. 
 
Некоторые люди говорят: “Ну, разве люди, которые совершают самоубийство, не 
потеряны?” Я не знаю, почему вы думаете, что это автоматически так. Если вы были 
спасены до того, как покончили с собой, почему вы не можете быть спасенными после 
этого? Если вы были потеряны, когда совершали самоубийство, вы все равно будете 
потеряны и после этого. 
 
И люди вот что думают по этому поводу: “Ну, технически, да, но если бы ты сделал это, и 
ты уже был мертв, можешь ли ты получить прощение?” Это просто рассуждения и 
мышление человечества. Если вы спасены до того, как сделали это, вы спасены и после 
этого. И вы знаете, почему самоубийство так сильно отличается от убийства кого-то 
другого? Это не непростительный грех. Это не непростительный грех. Это грех, и это 
неправильно, но нет необходимости предполагать, что из-за того, что человек совершил 
самоубийство, он автоматически попадает в ад или что он потерян. Я не вижу причин 
предполагать такое. Если вы спасены до, вы спасены и после. 
 
Как описала эта женщина, которая пыталась покончить с собой, повесившись, она не 
говорила, что потеряна. Она сказала, что сразу же пожалела об этом. Она поняла, и ей 
было жаль. Она была так рада, что у нее появилась возможность, которой нет у 
большинства людей, вернуться и сделать все правильно. 
 
Во 2-м Послании к Коринфянам 1:8 Павел сказал: “Ибо мы не хотим оставить вас, братия, 
в неведении о скорби нашей, бывшей с нами в Асии, потому что мы отягчены были 
чрезмерно и сверх силы, так что не надеялись остаться в живых. У Павла были 
определенные моменты, не так ли? Он сказал: “Мы отчаялись в жизни”. Что это значит? 
Он не хотел продолжать жить. Он не хотел продолжать. Это Павел, о котором мы 
говорим. 
 
Мне все равно, кто вы, как много, по вашему мнению, вы знаете, или как много, по 
вашему мнению, вы знаете о Боге, на вас может быть оказано чрезмерное давление. На вас 
могут давить до такой степени, что вам просто кажется, что вы не можете с этим 
справиться, и вы на самом деле не можете. Я знаю, что многие люди думают, мол, я 
сильный. Я могу справиться с чем угодно. Но правда в том, что любого можно довести до 
того, что у него возникнет искушение презирать жизнь. Кого угодно. И если вы не 
согласны с этим, то на вас просто никогда так сильно не давили.  
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Но нам нужно научиться тому, чему научился Павел, потому что он не ушел. В стихе 9 
сказано: “Но сами в себе имели приговор к смерти, для того, чтобы надеяться не на самих 
себя, но на Бога, воскрешающего мертвых”. Это победа над смертью, не так ли? Дьявол 
придет и скажет: “Ты не справишься с этим. Это слишком для тебя. Ты не в состоянии 
преодолеть это. Ты не сможешь справиться с этим”. Часто вам нужно поднять глаза и 
сказать: “Знаешь, ты прав. Я не могу. Сам я не смогу, но я не одинок. Со мной есть Кто-то, 
и Он ”больше того, кто в мире". (1 Иоанна 4:4) 
 
Было время, когда Павел настаивал на том, чтобы Господь помог ему в том, что его 
угнетало и досаждало, и что сказал ему Господь? “Моей милости для тебя достаточно”. 
Когда он получил откровение, он сказал: “Когда я немощен, тогда я силен. Когда я 
добираюсь до того места, где у меня больше ничего нет, вот тогда я полагаюсь на 
Всемогущего; вот когда внутри меня возникает нечто, что выше меня”. (2 Коринфянам 
12:9-10) 
 
Вы заметите, что когда люди готовятся совершить самоубийство, они твердят что-то 
вроде: “Я не могу. Я не могу с этим справиться. Я не могу этого сделать. Я не могу так 
дальше”. Ни один христианин не должен так говорить, когда в Писании сказано: “Я могу 
все в укрепляющем меня Иисусе Христе”. (Филиппийцам 4:13) Не говорите: “Я не могу”. 
Может быть, сами по себе вы не можете, но через Него, Христа Иисуса, Который 
укрепляет вас, вы можете. 
 
Павел продолжал говорить во 2-м послании к Коринфянам 1:9-10: “Но сами в себе имели 
приговор к смерти, для того, чтобы надеяться не на самих себя, но на Бога, 
воскрешающего мертвых...” Это звучит как 91-й псалом, не так ли? Избавил ли он Павла? 
Был ли он с ним? Защитил ли он его? Спас ли он его, помог ли ему и оказал ли ему честь? 
“Бог спас нас от ужасной смерти, и он будет спасать нас. Мы возлагаем на него нашу 
надежду, что он снова спасет нас”. Это чудесно, не так ли? Он спас нас. Он избавляет нас. 
И от всего, что произойдет в будущем, Он избавит нас. Мы сделаем это. Мы не уйдем, мы 
не сдадимся, и мы не будем говорить: “Это безнадежно. Мы беспомощные жертвы.” Нет, 
это не так. Когда я слаб, вот тогда я стаю сильным. Бог восстанет во мне. Его Дух оживит 
меня. Он поможет мне. 
 
Если вы отчаиваетесь и нажимаете на курок или проглатываете горсть таблеток, тогда вы 
вырываетесь из рук Бога и не даете Ему никакой возможности или времени исправить 
вашу ситуацию. Вы понятия не имеете, что вы упустили или что вы могли бы сделать, 
чтобы помочь другим в будущем. Друг, твоя победа – это победа других людей. Когда вы 
преодолеваете, это влияет на жизнь вокруг вас. Вы знали это? Но если вы сдадитесь и 
уйдете, это тоже повлияет на жизнь вокруг вас. Вы бы не захотели сдаться, уйти и 
вдохновить трех других людей на самоубийство в течение следующих десяти лет. Они 
смотрят на вас и думают: ну, если они не смогли этого сделать, я тоже не могу, так что 
я тоже могу умереть. 
 
Вы не хотите быть источником такого вдохновения. Вы хотите быть источником 
вдохновения для мужчины или женщины, которые, несмотря ни на что, не сдадутся. Вы 
держались за Бога, и Он изменил ситуацию и показал вам, как Он может спасти. Затем в 
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течение многих лет, когда люди будут расспрашивать вас об этом, вы сможете встать и 
сказать: “Нет такой ситуации, в которой Бог не смог бы вам помочь. Он всегда сможет вам 
помочь. Я знаю, что был готов на это, но Он помог мне остаться. Я так рад, что не ушел, 
потому что теперь я наслаждаюсь жизнью, и я стал частью этого, и за последние десять 
лет мы добились этого... Теперь когда я буду уходить, я не уйду ни с чем. У меня есть 
плоды. У меня есть награды в следующей жизни”. 
 
Я не собираюсь уходить, а ты? Я пробегу свой забег и совершу свое течение. Это то, что 
Павел сказал во 2-м Тимофею 4, спустя годы после того, как произошли все эти 
испытания. Павел потерпел кораблекрушение, был избит камнями и предан. Он кое-что 
видел, не так ли? Но во 2-м Тимофею 4:5 он говорит Тимофею, молодому служителю под 
его началом: “Но ты будь бдителен во всем, переноси скорби, совершай дело 
благовестника, исполняй служение твое”. Затем в стихе 6 он говорит: “Ибо я уже 
становлюсь жертвою, и время моего отшествия настало”. Уже идет посадка, и мой рейс 
вот-вот отправится. Он продолжает: “Подвигом добрым я подвизался, течение совершил, 
веру сохранил;”. Хвала Господу. “А теперь готовится мне венец правды, который даст мне 
Господь, праведный Судия, в день оный. И не только мне, но и всем, возлюбившим 
явление Его”. (4:5-8) Разве это не о нас? 
 
Теперь Бог – это Бог веры. “Без веры угодить Богу невозможно”. (Евреям 11:6) Является 
ли это “верой”, если в отчаянии вы все бросаете, сдаетесь, больше не пытаетесь и 
уступаете? Или когда вы говорите: “Я побежден, слишком поздно, все кончено?” Как 
только ты покинешь свое тело, угадай, кого ты увидишь. Будет ли он доволен тобой, что 
ты ушел и перестал пытаться? Нет. Что угождает Ему? Ему угождает вера.  
 
Это намного лучше, чем прервать свою жизнь на середине, лишая себя оставшейся части 
своей жизни. Если у вас впереди еще 50 или 75 лет, они пробегут так же быстро, как 
фонарные столбы на обочине дороги, когда вы едете со скоростью 160 километров в час. 
Тогда вы лишь успеете поднять свой взгляд, и придет время уходить. Зачем же прерывать 
её? Эти дни – это наши драгоценные дни. Наше время на земле очень ценно. Разве не 
намного лучше упорствовать, несмотря на боль, мучения, отчаяние и искушения, сказать: 
“Нет. Мне все равно. Бог помогал мне и раньше. И на этот раз он поможет мне. Он 
никогда не оставит меня, Он никогда не покинет меня. Я не буду сводить счеты с жизнью. 
Я не буду уходить. Я не буду сдаваться. Я дам ему время помочь мне и показать мне”. 
 
И тогда ты начнешь преуспевать, и дела будут идти все лучше и лучше. Ты станешь 
свободным, и что-то хорошее произойдет. Затем произойдет что-то еще лучше. Будут 
трудности, но ты их тоже преодолеешь. Будут испытания, и это больно, но ты не сдашься. 
Затем произойдет еще много чего хорошего, и однажды утром вы проснетесь и подумаете: 
“Слава Богу. Теперь всё. Время моего отбытия уже близко, и я могу честно сказать: "Я 
закончил. Я не чувствую, что мне нужно делать что-то еще. Я подвизался добрым 
подвигом. Я совершил течение. Я закончил. Я протяну руку и сорву эту ленту. Я 
заканчиваю свою гонку”. 
Следующее, что вы осознаете, это то, что вы вышли из своего тела, и когда вы встретитесь 
с Ним, Он скажет: “Ну что ж, молодец, хорошая работа. В малом ты был верен. Над 
многим тебя поставлю. Ты не ушел, ты остался со Мной”. (Матфея 25:21) Вся боль и 
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страдания на земле будут похожи на то, что произошло за три секунды, и ты больше 
никогда не будешь думать об этом. У тебя будет вечность, чтобы насладиться плодами 
своей награды. 
 
Я хочу, чтобы вы сказали это и прочувствовали это:  

Я подвизался добрым подвигом. 
Я совершил течение. 

Я сохранил веру, и я готов идти. 
 
Разве не так нужно поступать, когда ты все это видел и все это сделал, и уже состарился? 
Ты такой старый, что старики называют тебя “старым”. Тогда ты уходишь отсюда. 
 
Почему бы тебе просто не покончить с этим? Почему бы тебе просто не покончить с 
собой? Есть много причин для этого, не так ли? Дьявол – лжец. Ситуация никогда не 
бывает такой безнадежной, как кажется, если вы просто дадите Богу время. Вы уже в том 
течение, которое вы должны совершить. Вам нужно это сделать. Вам нужно пройти весь 
путь. 
 
И далее последняя причина, почему вам не стоит убивать себя? Почему не следует лишать 
себя жизни?  
 
ПРИЧИНА 3  
Вы не принадлежите сами себе. 
 
В 1-м Послании к Коринфянам 6:19-20 в Легкочитаемой версии сказано: “Вы должны 
знать, что тела ваши – это храм живущего в вас Святого Духа, Которого имеете вы от 
Бога, и вы не свои? Вы не свои. Бог искупил вас дорогою ценою. Так что прославляй Бога 
своим телом”. 
 
Ты собираешься задушить себя? Ты собираешься прострелить дыру в своей голове? Ты 
собираешься принять горсть таблеток? Ты собираешься перерезать себе вены? Чье тело ты 
собираешься уничтожить? Чье оно? Ты можешь сказать: “Ну, это мое тело”. Но так ли 
это? На самом деле, оно было искуплено и оплачено очень высокой ценой, и прежде чем 
вы что-то с ним сделаете, вам нужно пойти к Нему и сказать, что собираетесь сделать с 
его телом, и узнать, что он скажет по этому поводу. Как вы думаете, Он когда-нибудь 
разрешит вам прострелить дыру в голове Своего тела? Или перерезать ему вены или что-
нибудь в этом роде? Нет. Он скажет вам: “Нет. Не смей так поступать с Моим телом. Я 
искупил его. Я заплатил за него. Я исцелю его. Я помогу ему. Я воскрешу его. Я 
преображу его”. Но нет, у тебя нет права делать с ним все, что приходит тебе в голову; 
оно не твое. Оно Его. 
 
Не кажется ли вам, что когда Он сказал: “Не причиняй себе вреда”, то это также 
предполагало не резать себя, не наносить себе увечий, не вредить себе большим 
количеством наркотиков или других веществ, которые вредят вам и причиняют вам боль? 
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Это тело не только твое — оно Его. Вы верите этому? Так что давайте позаботимся о Его 
теле и сделаем с ним то, что Он скажет. Освятим его для служения Ему. Если оно 
освящено для служения Ему, Он обязан заботиться о нем. Вы знали это? Я полагаюсь на 
это. Я говорю: “Господь, теперь это тело в Твоем распоряжении. Я рассчитываю на то, что 
Ты позаботишься о нем до того времени, пока я не пробегу всю свою гонку и не совершу 
свое течение”. Я часто говорю: “Это тело будет верно служить мне до тех пор, пока оно 
будет нужным мне”. И оно отлично мне служит. Бог сохраняет его. Вы не принадлежите 
сами себе. 
 
Прежде чем вы покинете этот мир, вам нужно сделать несколько жизненно важных вещей. 
Смерть – это не конец. То, что мы делаем в этой жизни, влияет на следующую жизнь. 
 
Во-первых, являетесь ли вы христианином? Пожалуйста, не покидайте это место 
неспасенным, умирая в своих грехах. Вам нужно знать, что вы спасены и праведны перед 
Богом. Во-вторых, совершили ли вы свое течение? Уверены ли вы, что сделали все, что 
должны были сделать? И в-третьих, осознайте, что вы не принадлежите себе.   
 
МОЛИТВА О СПАСЕНИИ: 
 
Отче Боже, я верю в Тебя. 
Я верю в Сына Твоего Иисуса. 
Что Он пошел на крест 
И заплатил за все мои грехи и неудачи. 
Что Ты воскресил Его из мертвых. 
Иисус, я принимаю Тебя и все, что Ты сделал для меня. 
Я исповедую Тебя Господом моей жизни. 
Я не принадлежу себе, я принадлежу Тебе. 
Помогай мне, и я буду следовать за Тобой и служить Тебе 
Всю свою жизнь. 
 
Если вы подумывали о самоубийстве или пытались покончить с собой, и вы видите 
истину, просто покайтесь перед Господом. Никто другой не должен это слышать. 
Закройте глаза и поднимите взгляд к Господу в своем сердце. Просто скажите Ему: 
“Господи, прости. Я раскаиваюсь в том, что слушал дьявольскую ложь. Я раскаиваюсь в 
том, что поддался безнадежности и беспомощности. Ты больше всех. Для Тебя нет ничего 
невозможного”.  
 
Скажите это вслух:  

Милостью Божьей, я не уйду.  
Клянусь Его силой во мне, я не сдамся.  

Когда мои силы иссякают, и когда самого меня мало, Ты со мной.  
Твоей милости для меня достаточно.  

И когда я не могу справиться сам, я могу сделать все через укрепляющего меня 
Христа.  

Помогай мне, и я буду подвизаться добрым подвигом.  
Я сохраню свою веру.  
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Я совершу течение свое.  
Аллилуйя 
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